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 “Ni en Guerrero ni en ningún estado del país el Ejército aguantaría una embestida de la 

delincuencia organizada”, reconoció el integrante de la Comisión de la Defensa 

Nacional en la Cámara baja, Cuauhtémoc Sandoval Ramírez, quien sostiene que para 

poder ayudar a la milicia se tendría que reducir las partidas presupuestales de la 

Procuraduría General de la República (PGR) y de la Secretaría de Seguridad Pública 

(SSP). 

“En estos momentos, la delincuencia organizada tiene mil veces más y mejor 

armamento que el Ejército”, insistió Sandoval Ramírez cuando habló sobre las precarias 

condiciones en que se encuentran las fuerzas armadas. 

Consultado sobre los señalamientos que hizo el presidente de la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes, en el sentido de que Guerrero 

tiene problemas fuertes de militarización, el diputado federal señaló que esto pasa no 

sólo en Guerrero, sino que “en el país hay una tendencia a la militarización”. 

Luego, comentó que hay una resistencia muy fuerte del Ejército a salir a las calles, 

asegura que lo sabe porque trata de manera directa con los altos mandos. “Ellos nos 

dicen que los tienen sobredimensionados, pero que en realidad no tienen armamento ni 

equipo, que toda la tecnología con que cuentan es obsoleta”, afirmó. 

“Nos han dicho que los aviones y helicópteros los exhiben en los desfiles porque 

reciben ordenes para ello, que a las armas les echan brazo, armorol y las pintan-, pero 

realmente no están preparados para salir a las calles, hay una fuerza en el Ejército que se 

opone al interés de Felipe Calderón, que quiere militarizar al país”, detalló. 

Más adelante abordó la disyuntiva que actualmente se plantea a los diputados: “se nos 

presenta un problema porque el Ejército nos dice que necesita más recursos, 

efectivamente, los militares necesitan mejorar toda su tecnología y debemos destinarles 

más dinero”. 



Enseguida expuso que “si le damos más recursos a los militares, entonces vamos a 

eliminar algunas partidas de la Secretaría de Seguridad Pública y de la Procuraduría 

General de la República, que deberían teóricamente estar encargadas de combatir a la 

delincuencia organizada, pero si no cumplen su papel entonces hay que recortarles esas 

partidas porque no están cumpliendo”. 

Por eso indicó que se juega con un problema que es muy grave en el país: “la 

militarización es como un intento, yo siempre he dicho que es muy fácil sacar el 

Ejército a las calles, pero es muy difícil regresarlo, estamos jugando con un grave 

problema en el país” anotó. 

Hoy en día, dijo, la delincuencia organizada tiene una dimensión transnacional, es por 

eso que en el país se quiere poner en marcha el Plan México, mediante el cual el 

Pentágono de Estados Unidos aportaría mil millones de dólares a México, recursos que 

se destinaría para el Ejército. 

“El problema es que la delincuencia organizada es transnacional y el combate debería 

ser transnacional, pero el problema es que los cárteles de la droga si se ponen de 

acuerdo y las fuerzas de seguridad al parecer no”, concluyó. 

 


